



Fondée

en 1827

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRAIRE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

VOLUME 91.

NOUVELLE-ORLÉANS, LNE., MARDI 16 OCTOBRE, 1917.

NO. 20.

APPEL A LA FLOTTE PAR KERENSKY

Les forces russes résistent aux attaques. — Les Allemands n'ont capturé qu'une île

Petrograd, 15 octobre. — Les forces allemandes qui ont atterri sur l'île Oesel, dans le Golfe de Riga, ont occupé momentanément toute la partie nord et est de l'île, dit un rapport de l'état major naval russe.

On vient d'apprendre que les Allemands n'ont jamais occupé l'île Dagö au nord d'Oesel, en tête du Golfe de la Finlande, mais se sont contentés de faire simplement une démonstration contre l'île.

Le Premier Kerensky a envoyé un télégramme au commandant en chef des armées du nord, dans lequel il dit :

"Dites à la redoutable flotte balte que l'heure de la grande épreuve est arrivée. La Russie s'attend à être sauvée par le vaillant effort de la marine, et moi, généralissime, demandant aux marins de faire des sacrifices."

L'heure est arrivée pour la flotte balte de défendre l'honneur de la patrie et les grandes traditions de liberté et de la révolution."

"Rachetons le crime abominable de l'assassinat de l'empereur Nicolas II. Que la flotte repousse l'ennemi sous le commandement de ses officiers, dont le patriotisme est connu par tout le peuple russe."

Les forces russes occupent Sorok et l'île de Oesel, qui sont à l'ouest de la côte.

UNE AUTRE VICTIME A SIGNALER

Mme. Jessie Coburn, renversée par une auto, meurt sans avoir repris connaissance

Mme. Jessie Coburn, 43 ans, 1200 rue St. Charles, qui avait été renversée par une voiture automobile, conduite par le Dr. M. D. Clark, à l'intersection des rues Carondelet et Erato, samedi soir, est morte hier matin des suites de ses blessures à l'hôpital de la Charité, sans jamais avoir repris connaissance.

L'infortunée dame était employée à l'hôtel De Soto, et ce n'est qu'après avoir lu sur un journal le lendemain, qu'une dame inconnue avait été grièvement blessée, que sa fille, Mlle Lillian Coburn, identifia la malheureuse à l'hôpital comme étant sa mère.

Mlle Josie Coburn, 17 ans, une autre fille de la victime, est en ce moment grièvement malade à l'hôtel Dieu. On ne lui a pas communiqué la triste nouvelle.

INCENDIE A BORD D'UN VAPEUR

Ce n'est qu'après un travail de 24 heures, que le navire a pu être évacué

Un port de l'Atlantique, 15 octobre. — Un grand vapeur anglais, ayant une cargaison évaluée à 25,000,000 de millions et d'huile, a été ramené au port, à cause d'un incendie qui s'était déclaré dans la machine.

Ce n'est qu'après un travail de 24 heures, que les membres de l'équipage, sont arrivés à contrôler les flammes, et éviter une horrible explosion.

L'incendie a été découvert lorsque le navire était à trente milles des côtes. Des sans fils envoyés immédiatement amenèrent sur les lieux deux remorqueurs.

Une investigation a été ouverte par l'armateur, et les officiers des Etats-Unis.

LES CATHOLIQUES DANS L'ARMÉE

Ils sont au nombre de plus de 200,000 dans les différentes branches de l'armée

Baltimore, 15 octobre. — Il y a actuellement 200,000 catholiques dans les différentes branches de l'armée des Etats-Unis. Cette déclaration vient d'être faite par les femmes de Baltimore qui se sont réunies en une grande assemblée à Baltimore, qui avait été organisée à la requête du Cardinal Gibbons. Les dames de la "Catholic Aid Society" se proposent d'organiser des concerts et autres amusements, afin de réunir des fonds pour secourir les soldats américains.

UNE BANDE DE TZIGANES

Donne du tracas

Vingt-huit tziganes, prenaient passage dans un wagon spécial, à Rochester, N. Y., à destination de la Nouvelle-Orléans. Ils arrivèrent en ville dimanche soir. Hier matin, la compagnie du chemin de fer Louisville et Nashville, présent aux tziganes d'évacuer le wagon, mais ils refusèrent d'acquiescer à la demande, en déclarant que leur chef battait la ville afin de trouver une maison pour les loger, et qu'ils ne seraient décidés de ne pas abandonner le wagon avant de trouver un logement.

Le "Pinard"

Marseille. — On a enregistré aujourd'hui à Marseille l'arrivée de 25,000 barriques de vins d'Espagne et d'Algérie représentant la quantité approximative de 130,000 hectolitres qui ont été livrés à la consommation.

Vielle pensée

La devise de l'homme est "Espoir". Lazare Carnot.

"LA CAVALERIE DEFAILLANTE!"

Son rôle dans la guerre actuelle. — A sauvé la France avant la Marne

Sous le titre "La cavalerie défaillante!" accompagné d'un point d'exclamation, en guise de protestation, le commandant Dambert publie, dans le "Correspondant", un fort intéressant article, où il dit, entre autres :

"La cavalerie française — on ne l'a pas assez dit — a sauvé la France avant la Marne, parce que l'ascendant pris par elle, dans les rencontres du début des hostilités, sur la cavalerie allemande a empêché celle-ci de jouer son rôle.

Ce rôle était de précéder et de couvrir l'aile marchante de la manœuvre. Or, si la cavalerie allemande eût été à la place que lui assignait son règlement d'exercices, alors que le général von Kluck entra à Senlis, elle eût été dans Paris et nous n'aurions pas pu livrer la bataille de la Marne.

La cavalerie française a retardé, en octobre 1914, la marche sur Calais des armées allemandes libérées par la chute d'Ypres. Et si elle n'avait pas gagné le temps de débarquer dans la région d'Hazebrouck deux corps anglais et le IXe corps français, l'armée du roi Albert était balayée, la Belgique cessait d'exister, nous perdions Douai, Calais, les Flandres et l'Artois, et nous étions vaincus.

Cette cavalerie se battait, dès lors, non plus à cheval, mais à pied, avec ses carabines, ses mitrailleuses et ses canons, comme de l'infanterie, mais comme une infanterie rapide, qui a pu être à temps au point voulu.

Elle a commis des erreurs, c'est entendu; mais si l'on supprimait toute arme qui n'a pas bien s'employer, il faudrait rayer l'artillerie des contrées et aussi l'infanterie. Le meilleur moyen de finir la guerre serait donc de supprimer l'arme!

Arrivé à temps au point voulu, c'est la cavalerie qui a permis dans la guerre de mouvement du début de la campagne. C'est elle seule qui a permis dans la guerre de mouvement de la fin.

La cavalerie allemande a mené, on peut le dire, la campagne de Roumanie. La cavalerie russe nous a montré souvent qu'elle peut s'employer utilement de temps en temps. Mais l'heure de la cavalerie n'a pas encore sonné, car nous n'en sommes pas encore à la décision.

Cette décision viendra-t-elle? Immatériellement, quand l'adversaire, usé matériellement, n'aura plus la force de soutenir son front.

Dans sa désagrégation et sa démoralisation, but final des opérations militaires, la cavalerie seule poursuivra assez vite pour empêcher les résistances de se reformer, pour occuper les points d'où l'on commande sans elle, nous ne pourrions discuter qu'une paix sinon blanche, comme l'offre l'ennemi, du moins simplement grise.

Ce n'est pas pour cela que nos soldats sont morts.

EXECUTION D'UNE ESPIONNE

L'aventurière Mato-Hari, qui avait été déclarée coupable, par une cour martiale, a été fusillée

Paris, 15 octobre. — Mala-Hari, danseuse allemande et aventurière, qui il y a deux mois avait comparu devant une cour martiale, inculpée d'espionnage, et trouvée coupable, a été fusillée à l'aube aujourd'hui.

INCENDIE

Un incendie d'une origine inconnue, a causé des pertes de \$150 à la demeure de Mme William J. Mahoney, 2366 rue Carondelet, hier matin.

UNE GREVE SERA DECLAREE

Les mineurs de l'Oklahoma se sont réunis, et ont décidé de se mettre en grève

Kansas City, 16 octobre. — A une assemblée des présidents et secrétaires de la "United Mine Workers of America", une résolution a été adoptée que vendredi matin, les employés des mines de la "Southwestern Coal Operators Association", de l'Oklahoma, Missouri, Kansas et l'Arkansas, au nombre de 35,000, se mettront en grève.

Les mineurs déclarent qu'ils ne se soumettront pas aux amendes imposées par la compagnie pour violation de leurs règlements, et ne reprendront pas les travaux, à moins que la compagnie abandonne les amendes.

500 NAVIRES REQUISITIONNES

Le gouvernement des Etats-Unis les mettra au service du pays immédiatement

Washington, D. C., 16 octobre. — Approximativement cinq cents navires américains, de 2,500 tonnes et

plus, ont été requisitionnés par le gouvernement fédéral. Ces vaisseaux seront immédiatement mis au service de la nation, sous la direction de leurs propriétaires, et sous le même système inauguré par l'Angleterre.

RODEUR EST ARRETE

Un nommé Anton Weber, Jr., 23 ans, de Kansas City, Mo., a été arrêté par les détectives Kennedy et Dillon, pendant qu'il rôdait sur la rue, interrogé au poste central de police. Weber répondit qu'il n'était pas un éboueur, et produisit sa carte d'enregistrement, en déclarant que si son numéro était sorti du tirage au sort, il eût été avisé par ses parents, il prétend être venu au sud à cause de sa santé. Weber déclara également que ses parents sont Allemands, mais naturalisés.

La Suisse désire se passer du charbon Allemand

Zurich. — Une conférence d'ingénieurs réunis à Berne a étudié la question du chauffage électrique en Suisse, afin de ne plus être obligés de prior l'Allemagne d'envoyer en Suisse du charbon qu'elle fait payer un prix exorbitant. En augmentant la production de l'énergie électrique, il serait possible de diminuer les prix de ce genre de chauffage. Ce serait aux cantons intéressés à faire des démarches pour qu'une solution pratique intervienne.

NOUVELLE TAXE IMPOSEE

Les propriétaires, d'automobiles qui stationnent sur la rue Canal, portant l'affiche: "A louer", auront à payer une taxe aditionnelle de \$30 par an, par chaque voiture. Il ne sera pas permis à aucune voiture automobile portant l'affiche, de stationner sur la rue Canal avant de payer la licence, qui peut obtenir du commissaire Stone.

ARRESTATION DE VIOLATEURS DE LA LOI

Dimanche dernier dix personnes ont été arrêtées pour violations de la loi, dans différentes parties de la ville. Dans une descente dans un café, la police a arrêté seize individus, et des mises en accusation pour voies de fait, ont été déposées contre eux. Lawrence Lacassagne, 600 avenue St. Roch, propriétaire du café, a été mis en état d'arrestation.

ARRESTATION D'UN SUSPECT

Edward G. Laughlin, 866 rue Camp, a été arrêté dimanche, sous l'impression d'être un suspect. La police dit dans son rapport, que Laughlin avait les cafetiers en leur domicile, à l'approche des agents de police.

LES FEMMES ET LA GUERRE

Les infirmières militaires rendent d'inappréciables services par leur science, patience et abnégation

Par Mme Marguerite Boullenger. Les infirmières militaires vont recevoir un insigne spécial qui sera le légitime hommage rendu à leur infatigable dévouement. Leur nombre s'élève à soixante-dix mille. Elles sont réparties soit dans les hôpitaux et ambulances du front, soit dans ceux de l'intérieur, de l'Algérie, du Maroc et de l'Orient. On en compte six mille dans la zone des armées qui sont soumises à la discipline militaire et qui savent s'y conformer. Elles rendent d'inappréciables services par leur science, leur adresse, leur patience et leur abnégation. Les Français leur doivent bien une marque de reconnaissance.

On sait que les Allemands bombardent de préférence les ambulances du front. Le château de Dugny, dans lequel avait été installé un hôpital provisoire, fut cruellement éprouvé. Les infirmières résistèrent à leur poste malgré le danger. Toutes elles se couvrirent d'un casque. Une seule ne voulut pas adopter cette mesure de prudence. Mlle de Baye l'apercevant lui tendit son casque et le lui mit de force. Quelques instants plus tard la courageuse "chef de service" était blessée.

Les Allemands ont décoré de la croix de la Légion d'honneur, Beauport, parmi ces femmes de devoir et de courage, sont mortes glorieusement au champ d'honneur, tantôt de maladie, tantôt d'une balle ennemie.

"Le Rire aux Etats", journal du front, vient de faire une enquête auprès des poilus sur les dames de la Croix-Rouge. Il en dit: "Sans les infirmières, on irait peut-être mourir crânement à l'assaut. Un autre vante "la femme aux cheveux blancs qui s'est penchée sur son lit de blessé"; et il ajoute: "Maintenant j'ai deux mamans." Un maréchal des logis s'écrie: "Croix de guerre, Croix-Rouge; messieurs, chapelains bas." On voit par ces courtes citations, choisies entre beaucoup d'autres, que les femmes françaises ont su se rendre utiles pendant la guerre, qu'elles ont déployé toutes les qualités profondes de leur rare et qu'elles ont su se faire aimer, estimer, respecter.

Transportons-nous en esprit chez les Russes. Nous y verrons tout autre chose: cinq amazones qui reçoivent force blessures et qui en donnent plus encore. Elles sont soignées dans un hôpital de Pétrograd. L'une d'elles garde précieusement à côté de son lit un casque de Prussien qu'elle a pris sur un mort après l'assaut.

APPEL PAR LE PRESIDENT WILSON

Au nom de l'Emprunt, il lance une proclamation fixant le 24 octobre comme "Jour de Liberté"

Washington, D. C., 16 octobre. — Le président Wilson, au nom de l'Emprunt de la Liberté, a lancé une proclamation fixant le 24 octobre comme Jour de la Liberté, et engage les patriotes de la nation de se joindre ce jour dans leurs communautés respectives, et de leur permettre l'un envers l'autre au gouvernement de leur venir leur aide à l'emprunt de la Liberté.

"Que le résultat soit impressionnant," dit le Président, "prions-nous nos ennemis que l'Amérique est décidée d'arriver à la victoire. Le Secrétaire Wilson, du département du Travail, fait appel à la classe ouvrière, et l'engage à faire des placements dans les bons de l'emprunt. Le Secrétaire déclare que les ouvriers ont tout à gagner à le faire.

REPRESENTATION ET UN BAL

Seront données à la salle de l'Artillerie Washington, au bénéfice de la Croix Rouge

C'est le jeudi, 25 octobre, à 8 heures du soir, à la salle de l'Artillerie Washington, rue St. Charles, qu'une représentation musicale et un bal, auront lieu, sous les auspices du "Orpheus Choral Club", au bénéfice de la Croix Rouge Américaine. M. Hayden W. Wren, est le chairman du comité d'organisation. Le prix d'entrée est de 25 cent.

Un programme de premier ordre a été préparé pour l'occasion, et à n'en pas douter, la salle sera comble, car le patriotisme des néo-orléans ne fait jamais défaut.

Ceux qui ont en charge la vente des billets, sont priées de faire un rapport avant le 23 octobre, à l'une des personnes suivantes: Mme Evelyn D. Edwards, présidente, 2024 rue St. Andrew; Mildred M. Pendergast, secrétaire, 509 Edifice Canal Bank; Mme J. J. Mezger, trésorière, 3126 rue Dauphine.

PRESENTATION D'UN DRAPEAU

Les Français présentent au magnifique drapeau américain au général Pershing

Camp d'entraînement américain, en France, 15 octobre. — Le maire de la ville, où sont localisées les troupes américaines, a présenté au général Pershing un drapeau américain en soie, de la part des dames de la ville. La cérémonie a eu lieu à l'hôtel de Ville, dans l'intérieur duquel flottaient les drapeaux américains et français.

En acceptant le drapeau, le général Pershing a dit: "Cette occasion nous rappelle avec quelle tendresse nos propres femmes nous ont fait des adieux. Elles combattent cette guerre, ce sont elles qui souffrent, et nous donnent du courage. A la fin de la guerre, les honneurs seront dus aux femmes, pour leur aide à établir la démocratie."

DEPART D'UN DETACHEMENT DE TROUPES

Le premier détachement de troupes au camp Nicholls, a quitté la Nouvelle-Orléans dimanche soir à 10 heures. Le détachement comprenait la Seconde Troupe de Cavalerie, de l'Artillerie Washington. Les soldats au nombre d'un peu plus de 200, se rendaient au Camp Beauregard, près de Pineville.

ANNULATION DE POLICES D'ASSURANCE

Plusieurs compagnies d'assurances contre l'incendie, dit-on, ont avisé leurs représentants à la Nouvelle-Orléans d'annuler les polices sur les propriétés situées dans le district réservé. Cet avis a été donné dès que le marshal des incendies d'Etat a envoyé des députés dans le district, afin de faire un rapport sur les risques du feu.

DECES D'UN VETERAN

M. Oliver A. Peirce, vétérans de la guerre civile, et un des plus anciens planteurs de la Louisiane, est mort à sa demeure au No. 2101 rue Canal, hier après midi. Ses funérailles auront lieu aujourd'hui à 3 heures, et ses défunts mortelles seront inhumées au cimetière Washington.

M. Peirce était né à Medford, Mass., et âgé de 77 ans.

Expédition de vin de San Francisco. — La French American Wine Company de San Francisco a expédié par le vapeur "San José" 100,000 litres de vin rouge destiné à la division navale française de l'Atlantique. Cet envoi a été fait sur les ordres de M. le Consul de France.

LA HOLLANDE ET L'ALLEMAGNE

Pas d'expédition de matières premières, via la Hollande, en Belgique de l'Allemagne

Amsterdam, 16 octobre. — Le "Maasbode" annonce que toute expédition de la Hollande en Angleterre, a été discontinuée, à cause des différends existant entre la Grande Bretagne et la Hollande.

Le 11 octobre la Grande Bretagne a discontinué toute communication commerciale avec la Hollande, jusqu'à ce que le gouvernement néerlandais établisse une restriction absolue sur les expéditions de sables, graviers et de matériaux, de l'Allemagne en Belgique, via la Hollande. Le gouvernement britannique déclare que ces matières premières servent à l'Allemagne pour la construction de dugouts, au détriment des soldats anglais.

Le gouvernement néerlandais a répondu qu'il cesserait l'expédition de ces matières premières, que lorsque l'Angleterre produirait qu'on les employait pour des buts de guerre.

Dans le port de Marseille

Marseille. — Les expéditions du port de Marseille ont atteint cette semaine 27,174 tonnes, contre 29,436 la semaine dernière. Le cabotage a pris sur ce total 630 tonnes et la voie fluviale 1,805 tonnes. Il reste en souffrance sur les quais 2,188 tonnes de marchandises et 1,238 tonnes de cool.

Un nouveau centre d'excursion

Le tourisme d'après-guerre aura, en Tunisie, un nouveau et intéressant centre d'excursion. Le Service des Antiquités et des Arts a, en effet, découvert et mis à jour, à Pont-du-Fahs, les vestiges d'une antique cité romaine. Le Forum et le Capitole ainsi que d'autres constructions ont été déblayés et reconstruits.

L'ALLEMAGNE EST RECONNUE

Des quinze pays des deux Amériques un seul s'est déclaré avoir de la sympathie pour l'Allemagne

Washington, D. C., 15 octobre. — L'Allemagne est presqu'unanimement reconnue dans l'hémisphère de l'ouest. Dans les continents de l'Amérique du Nord et l'Amérique du Sud, quinze pays y compris les Etats-Unis et le Canada, sont soit en guerre ou ont rompu leurs relations diplomatiques avec le gouvernement de l'Allemagne. Des sept pays qui restent, quatre ont déclaré être neutres, mais sont favorables aux "tats-Unis. Deux en réalité sont neutres, et un, Venezuela, s'est déclaré pro-allemand.

MORT SUBITE

Cashmere Peytral, 47 ans, épicier, 201 rue Nord Anthony, est mort subitement d'une attaque d'apoplexie dimanche dans le cinématographe Plaza, au coin des rues Canal et Dauphine.

Le régionalisme en France

Beau. — La Chambre de Commerce de Beauvais a adopté le projet ministériel visant à la constitution de régions économiques, mais demande que l'unité de la Bourgogne viticole soit respectée et que le régionalisme ne soit pas une raison pour créer de nouveaux fonctionnaires.

Les villegatitudes de M. de Schoen. — Après plusieurs voyages à Berne et à Lugano, où il s'est rencontré avec le prince de Bilibin, M. de Schoen vient de rentrer en ville, et dans ses conversations particulières, il s'est plaint "de la durée de la guerre qui déroute toutes ses prévisions."